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房房地地产产金金融融风风险险是是可可控控的的
央行：积极支持居民特别是新市民合理的住房需求

传统纸币硬币
未来或将不复存在

在回答“如何看待未来数
字货币的应用前景”这个问题
时，中国人民银行行长周小川
表示，数字货币的发展有技术
发展上的必然性，未来来讲可
能传统的纸币、硬币这种形式
的东西会逐渐缩小，甚至有一
天就不存在了，这种可能性也
是存在的。

周小川说，人民银行在三
年多以前就开始组织了关于数
字货币的研讨会，随后成立了
央行的数字货币研究所，最近
的动作是和业界共同组织分
布式研发，依靠和市场合作的
方式来研发数字货币。2017
年，人民银行组织了数字货币
与电子支付的研究项目，经过
国务院正式批准，目前在组织
大家推进。

周小川表示，大家可能也
在市场上看到数字货币在某些
方面引起很多议论，也出现很
多风险，价格出现很多波动。主
要是有一些技术应用没有专注
于数字货币在零售支付方面的
应用，而跑到了虚拟资产交易方
面。虚拟资产交易我们认为这个
方向需要更加慎重，虚拟资产交
易从中国的角度来讲，也不太符
合我们金融产品、金融服务要服
务于实体经济的方向。

所以在整个过程中，不必
太着急，稳步研发，有序进行测
试，把握住方向，要强调金融服
务于实体经济，提高效率、降低
成本，防止变成过度投机的一
种产品。刚才给大家介绍了现
在的研发计划，在研发到一定
程度会进入到测试阶段。

房贷利率仍处于
比较低的水平

在回答“住房信贷政策会
有什么新的变化”这个问题时，
中国人民银行副行长、国家外
汇管理局局长潘功胜表示，今
年1月份，个人住房贷款同比增
长21 . 4%，人民币各项贷款整
体贷款增长13 . 2%，个人住房
贷款比整体贷款的增长多了将
近10个点，仍然可以满足市场
的合理需要。个别的银行在个

别的时段由于资产负债匹配方
面的问题，出现了放款的时间
可能会有所延长的情况，潘功
胜认为是有可能的。

潘功胜说：“关于住房贷款
利率的问题，的确，房贷利率是
略有上升。但大家从稍微长一
点的周期来看，它仍然处于比
较低的水平。商业银行综合考
虑负债端利率上升和房地产的
风险溢价，对住房贷款利率自
主进行定价，扩大利率的浮动
区间，总体上符合利率市场化
的要求和趋势。在这方面，人民
银行会督促商业银行严格落实
差别化的住房信贷政策，对住
房贷款执行差别化的定价，积

极支持居民特别是新市民购买
住房的合理需求。”

关于房地产金融风险问
题，潘功胜表示，人民银行长期
以来一直坚持审慎的房地产信
贷政策，我国的房地产信贷质
量总体上良好，房地产金融风
险是可控的。据了解，目前，银
行业金融机构的房地产贷款不
良率不到1%，含政策性银行的
整 体 银 行 业 的 不 良 贷 款
1 . 8 5%，除掉政策性银行为
1 . 74%，显然房地产贷款不良
率的水平好于整体贷款的不良
率水平，其中个人贷款的不良
率只有0 . 3%。

同时，潘功胜表示，人民银
行也关注到个人住房贷款、家
庭部门杠杆率增长速度有点
快。个别的房地产企业可能在
财务方面比较激进，会有一些
风险，这些都在密切关注。

全球低利率
或逐渐告一段落

有记者提问：“2017年在金
融去杠杆的背景下，中国非金
融企业贷款加权平均利率上升
0 . 47个百分点，企业融资成本

的上升是否会影响经济发展？
在高借贷成本可能影响经济增
长的情况下，今年央行是否仍
将跟随美联储脚步提升利率？”

周小川表示，全球经济在金
融危机中经过这么多年艰难曲
折的复苏，终于在全球多个地区
都出现了复苏的迹象。因此，很
多重要国家的货币政策从数量
宽松慢慢退出，这意味着过去全
球范围内的数量扩张和低利率
可能逐渐告一段落。

周小川说，从中国的角度
来讲，增长方式也在转变，从过
去追求数量型增长转向追求高
质量增长。中国广义货币的总
量在经济体中已经相当大，在
追求质量型增长时，就有可能
减少过去大量依靠资金支持的
这种增长方式。所以，实际上整
个中国经济体里的广义货币这
个池子里的钱可以用得更有效
率，一旦用得更有效率以后，也
并不见得资金就紧张。

会上，易纲在回应今年央行
是否跟随美联储提升利率的问
题时表示，中国的货币政策主要
是依据国内经济和金融形势，进
行综合考量。易纲表示，跨境资
金流动是比较平衡的，在这方面

要继续推进资本项目平稳的可
兑换，同时也要防范风险。

已进入稳杠杆
逐步降杠杆阶段

有记者提问说，中国的债
务水平缓慢上升，如何评估当
前的债务风险？关于中国整体
的债务情况，周小川指出，债
务增长较快的情况现在已经
平稳下来，已经进入了稳杠杆
的阶段，甚至是说广义货币的
增长已经低于名义GDP的增
长，也就表明，在总量上进入
了稳杠杆和逐步调降杠杆的
阶段。

周小川表示，在这个过程
中，可以观察不同的指标，其中
有一条是央行和监管机构共同
压缩了“影子银行”的业务，在
压缩“影子银行”业务的同时，
可能有一部分“影子银行”就回
归到银行体系的表内业务。因
此，不同的债务融资的增长速
度是不一样的，大家应该看到，
现在已经进入到稳杠杆和逐步
降低杠杆的阶段。“这个趋势还
是很明确的。”

综合新华社等

证监会主席刘士余：资本市场发展机遇比任何时候都强

支支持持新新经经济济企企业业上上市市已已成成高高度度共共识识
本报讯 中国证监会主席

刘士余9日在人民大会堂接受
采访时表示，对未来五年的资
本市场发展充满信心，资本市
场稳健发展的机遇比任何时候
都强，经济在转型升级，正在经
历经济增长动力变革、质量变
革的阶段，这给资本市场发展
提供了绝佳的机会。

8日晚间，证监会发审会最
新结果显示，富士康工业互联
网股份有限公司首发申请获得
通过。从上报招股说明书到获
得通过，富士康仅用了36天。全
国政协委员、证监会副主席姜
洋3月4日在政协经济界委员驻

地接受媒体采访时，以“是好事
情”来评论富士康快速上市。9
日，刘士余谈及此事时表示，

“是依法办理。”
富士康IPO走快车道的背

后，或与近期资本市场政策风
向出现明显变化有关。市场发
行在朝扩大包容性和适应性的
方向发展，特别鼓励优质企业
尤其是“独角兽”企业加入。同
时，A股市场已经许久未见估
值高达数千亿的重磅企业登
场。富士康顶着云计算、人工智
能、高端制造等光环，无疑恰逢
其时。此外富士康的表率作用，
也足以使其他“独角兽”公司对

A股信心大增，甚至放弃海外
上市计划转投A股。

百度董事长兼CEO李彦
宏、搜狗总裁王小川、网易公
司董事局主席兼首席执行官
丁磊近日均表示，有意愿回归
A股。

刘士余表示，过去因为一
些特定的时间窗口、制度环境、
市场容量等原因，尽管做了很
大的努力（推动对新经济企业
的支持），但没有做成。这些企
业的运营主体和发展都在中
国，但是由于特殊的股权结构，
它们选择在境外上市，这对提
高企业的规范运行、增加资本

市场的机制、更好地服务境内
居民来说是好事。

“但这么好的发展，国内
运用企业成果的人却没有享
受到，这是个遗憾，这个遗憾
在新时代就不能再发生。”刘
士余说。

刘士余表示，近期，特别是
在党的十九大之后，经过有关
部委的共同努力，现在大家已
经有高度共识，并将会有相关
的制度落地。“这个成效可能会
比企业期待的稍微慢一点，比
你们期待的可能会快一些，届
时会详细讨论。”

据证券时报网等

3月9日上午，十
三届全国人大一次
会议新闻中心举行
记者会，中国人民银
行行长周小川，副行
长易纲，副行长、国
家外汇管理局局长
潘功胜就“金融改革
与发展”相关问题回
答中外记者提问。

中国证监会主席刘士余（资料片）

3月9日，十三届全国人大一次会议新闻中心举行记者会，邀请中国人民银行行长周小川、副行长易纲、副行长兼国家外汇管管理局局长潘功胜答

记者问。 新华社发
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